## Déclaration du Forum des ONG du PCI en République de Maurice sur les principes éthiques pour la sauvegarde du PCI (novembre 2018)

Le Forum des ONG du PCI, lors de sa réunion générale du 26 novembre 2018,

Rappelle le rôle important des organisations non gouvernementales (ONG), qu'elles soient accréditées ou non par l'UNESCO, dans la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel (PCI) à l'échelle locale, nationale et internationale,

Souhaite que tous les acteurs culturels œuvrant au développement des divers éléments du PCI adoptent et promeuvent des initiatives menées dans le respect, notamment le respect des droits de l'homme et des droits des peuples autochtones et des minorités, de même que dans un esprit de développement durable, d'équité, de représentativité, de participation citoyenne et, lorsque pertinent, d'évaluation par les pairs,

Souligne que, dans un large éventail de domaines, d'éléments culturels et de contextes, les ONG doivent agir de manière éthique dans l'ensemble de leurs activités et de leurs sphères de travail,

Réitère le souhait exprimé par le forum des ONG du PCI de collaborer avec les différentes parties prenantes à la Convention de 2003 pour promouvoir et mettre en pratique les Principes éthiques pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel,

Accepte l'invitation du Comité intergouvernemental pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel adressée aux ONG accréditées (décision 10.COM/15.a/10) à participer à enrichir, partager des informations, assurer le suivi et contribuer à la mise à jour de la plateforme en ligne avec des outils d'éthique pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel,

Affirme que les Principes éthiques de la Convention de 2003 peuvent assister les ONG et l'ensemble des intervenants qui agissent en leur sein et avec elles, que ce soit de façon rémunérée ou bénévole, et que ces principes peuvent agir comme complément à d'autres types de codes déontologiques et instruments éthiques existants afin de prévenir et de gérer certains problèmes ou tensions, ou plus largement pour orienter l'action, la réflexion ou la prise de décision,

Reconnaît par ailleurs que certaines ONG incarnent elles-mêmes des communautés ou des groupes de porteurs de traditions, en particulier des associations comprenant des membres praticiens,

Souscrit aux Principes éthiques pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel.